
What To Do In A Crisis 
 
A crisis can present in many different forms, from the death of a loved one, to loss of a job, to collapse of a 
marriage, to financial disaster. When you are hit by a crisis, an emotional storm is likely to whip through your 
mind and body, tossing painful thoughts and feelings in all directions. Here’s what you can do to survive and 
thrive: S.T.O.P. 
 
Slow your breathing 

• Take a few deep breaths, and mindfully observe the breath flowing in and flowing out. This will help to 
anchor you in the present. 

 
Take note 

• Take note of your experience in this moment. Notice what you are thinking. Notice what you are feeling. 
Notice what you are doing. Notice how your thoughts and feelings are swirling around, and can easily 
carry you away if you allow them. 

 
Open up 

• Open up around your feelings. Breathe into them and make room for them. Open up to your thoughts too: 
take a step back and give them some room to move, without holding onto them or trying to push them 
away. See them for what they are and give them space, rather than fusing with them. 

 
Pursue your values 

• Once you’ve done the above three steps, you will be in a mental state of mindfulness. The next step is to 
respond to the crisis by pursuing a valued course of action. Connect with your values: ask yourself, 
‘What do I want to be about, in the face of this crisis? What do I want to stand for? How would I like to 
act, so that I can look back years from now and feel proud of my response?’ 

 
 
Things to Consider  
 

1) Do you need, or would you benefit from help/assistance/support/advice? If so, what friends, neighbors, 
or relatives can you contact? What professionals could you arrange to see? (If necessary, what helpline 
numbers could you call?) 

2) Have you experienced anything similar before? If so, how did you respond that was useful and helpful in 
the long term? Is there anything you learned from that experience that you can usefully apply now? 

3) Is there anything you can do to improve the situation in any way? Are there any TINY steps you could 
take immediately that could be helpful? What are the smallest, simplest, easiest, tiny steps you could 
take:  
a) in the next few minutes  
b) in the next few hours 
c) in the next few days 
Note: the first step might simply be to spend a few minutes practicing some mindful breathing – or to 
take out a pen and paper and write an action plan. 

4) If there is nothing you can do to improve the situation, then are you willing to practice acceptance, using 
expansion and defusion skills, while engaging fully in the present moment? And given that the situation 
is unchangeable, how can you spend your time and energy constructively, rather than worrying or 
blaming or dwelling? Again, reconnect with your values: what do you want to be about in response to 
this situation? What are some tiny values-driven steps you can take? 

5) You don’t get to choose the deck of cards you are dealt in life; you only get to choose how you play with 
them. So a useful question to ask is: ‘Given this is the hand I’ve been dealt, what’s the best way to play 
with it? What personal strengths can I develop or strengthen as I go through this ordeal? How can I learn 
and grow from this experience?’ Note: any painful experience is an opportunity to develop your 
mindfulness skills. 

6) Be compassionate to yourself. Ask yourself, ‘If someone I loved was going through this experience, 
feeling what I am feeling – if I wanted to be kind and caring towards them, how would I treat them? How 
would I behave towards them? What might I say or do?’ Then try treating yourself the same way. 
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Ilia
Что делать в кризисе? 

Ilia
Кризис может проявляться в самых разных формах: от смерти любимого человека до потери работы, краха брака и финансовой катастрофы. Когда вы попадаете в кризис, эмоциональная буря, скорее всего, пронесется через ваш ум и тело, бросая болезненные мысли и чувства во все стороны. Вот что вы можете сделать, чтобы выжить и процветать: С.Т.О.П.


Замедли свое дыхание/ Сделай свое дыхание более медленным!


• Сделайте несколько глубоких вдохов и внимательно наблюдайте, как дыхание входит и выходит. Это поможет вам закрепиться в настоящем.


Принимать к сведению/ Точки соприкосновения. 


• Обратите внимание на свой опыт в этот момент. Обратите внимание, о чем вы думаете. Обратите внимание на то, что вы чувствуете. Обратите внимание на то, что вы делаете. Обратите внимание, как кружатся ваши мысли и чувства, и если вы позволите им, они легко унесут вас прочь.


Открыть


* Раскройтесь вокруг своих чувств. Вдохните в них воздух и освободите для них место. Откройтесь и своим мыслям: сделайте шаг назад и дайте им немного пространства для движения, не держась за них и не пытаясь оттолкнуть их. Посмотрите на них такими, какие они есть, и дайте им пространство, а не сливайтесь с ними.


Стремитесь к своим ценностям / Путь к вашим ценностям.


• Как только вы сделаете три вышеперечисленных шага, вы будете находиться в  состоянии осознанности. Следующий шаг заключается в том, чтобы отреагировать на кризис, следуя ценностям и ориентированным на них действиям. Соединитесь со своими ценностями: спросите себя: "кем я хочу быть перед лицом этого кризиса? За что я хочу стоять? Как бы мне хотелось действовать, чтобы я мог оглянуться на годы назад и почувствовать гордость за свой ответ?’


 Над чем поразмыслить:


1) Нуждаетесь ли вы в помощи/содействии/поддержке/совете или хотели бы получить от них пользу? Если да,то с какими друзьями, соседями или родственниками вы можете связаться? С какими профессионалами вы могли бы договориться о встрече? (Если необходимо, то по каким номерам вы могли бы позвонить?)


2) Испытывали ли вы что-нибудь подобное раньше? Если да, то как вы ответили, что это было полезно и полезно в долгосрочной перспективе? Есть ли что-то, чему вы научились на этом опыте, что вы можете с пользой применить сейчас?


3) Есть ли что-нибудь, что вы можете сделать, чтобы улучшить ситуацию в любом случае? Есть ли какие-то крошечные шаги, которые вы могли бы предпринять немедленно, которые могли бы быть полезны? Какие самые маленькие, простые, легкие, крошечные шаги вы могли бы предпринять:


а) в ближайшие несколько минут


б) в ближайшие несколько часов


в) в ближайшие дни


Примечание: первым шагом может быть просто потратить несколько минут на практику осознанного дыхания – или взять ручку и бумагу и написать план действий.


4) Если вы ничего не можете сделать для улучшения ситуации, то готовы ли вы практиковать принятие, используя навыки расширения и разрядки, полностью погружаясь в настоящий момент? А) Учитывая, что ситуация неизменна, как вы можете тратить свое время и энергию конструктивно, а не беспокоиться, обвинять или жить? Опять же, восстановите связь со своими ценностями: что вы хотите сделать в ответ на эту ситуацию? Какие крошечные шаги, основанные на ценностях, вы можете предпринять?


5) Вы не можете выбрать колоду карт, которые вам раздают в жизни; вы можете только выбрать, как вы играете с ними. Поэтому полезно задать такой вопрос: "учитывая, что это та карта, которую мне сдали, как лучше всего с ней играть? Какие личные сильные стороны я могу развить или укрепить, проходя через это испытание? Как я могу учиться и расти на этом опыте?"


Примечание: любое болезненное переживание-это возможность развить свои навыки осознанности.


6) будьте сострадательны к себе. Спросите себя: "если бы кто – то, кого я люблю, переживал этот опыт, чувствовал то же, что и я, если бы я хотел быть добрым и заботливым по отношению к нему, как бы я относился к нему? Как я буду вести себя по отношению к ним? Что я могу сказать или сделать?- Тогда попробуй относиться к себе так же.



